

**POLA KOMUNIKASI SUAMI ISTRI DALAM HUBUNGAN JARAK JAUH
DEMI MENJAGA KEHARMONISAN KELUARGA
(Studi pada Pasangan Suami Istri di Komplek Griya Antasari Handil Bakti Barito
Kuala)**

ABSTRAK

Annisa Hummaira¹⁾, Muhammad Agus Humaidi²⁾, Laila Qadariah³⁾
¹⁾²⁾³⁾ FISIP, Universitas Islam Kalimantan MAAB (UNISKA) Banjarmasin
Email : annisahummaira8861@gmail.com

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui (1) pola komunikasi pasangan suami istri dalam hubungan jarak jauh demi menjaga keharmonisan keluarga di Komplek Griya Antasari Handil Bakti, (2) hambatan atau gangguan yang dihadapi pada pola komunikasi pasangan suami istri dalam hubungan jarak jauh demi menjaga keharmonisan keluarga di Komplek Griya Antasari Handil Bakti, dan (3) upaya apa saja yang dilakukan dalam mengatasi hambatan atau gangguan pada Pola Komunikasi Pasangan Suami Istri dalam Hubungan Jarak Jauh demi Menjaga Keharmonisan Keluarga di Komplek Griya Antasari Handil Bakti. Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah melalui pendekatan kualitatif dengan tipe penelitian deskriptif kualitatif.

Hasil penelitian ini adalah (1) pola komunikasi yang dianggap paling efektif dalam proses komunikasi adalah pola komunikasi yang seimbang. Hal ini karena mereka saling terbuka dan masing-masing pasangan memiliki peran yang sama dalam mengungkapkan pandangan atau pendapat tentang kehidupan rumah tangga. Selain itu, membuat komitmen juga dapat meningkatkan keharmonisan keluarga, (2) faktor penghambat dalam proses komunikasi bagi pasangan suami istri di Komplek Griya Antasari Handil Bakti yang menjalani hubungan jarak jauh yaitu hambatan fisik, hambatan ekonomi, hambatan waktu dan hambatan manusiawi, dan (3) upaya yang dilakukan pasangan suami istri di Komplek Griya Antasari Handil Bakti dalam mengatasi permasalahan rumah tangganya adalah dengan langsung menelepon satu sama lain untuk membicarakan duduk permasalahan agar mendapatkan solusi dari permasalahan tersebut.

Kata Kunci : Pola Komunikasi, Keharmonisan Keluarga

ABSTRACT

This study aims to determine (1) the communication patterns of married couples in long-distance relationships in order to maintain family harmony in the Komplek Griya Antasari Handil Bakti, (2) the obstacles or disturbances encountered in the communication patterns of married couples in long-distance relationships in order to maintain family harmony. at Komplek Griya Antasari Handil Bakti, and (3) what efforts were made to overcome obstacles or disturbances in the Communication pattern of husband and wife in long distance relationships in order to maintain family harmony in Komplek Griya Antasari Handil Bakti. The research method used in this research is through a qualitative approach with the type of qualitative descriptive research.

The results of this study are (1) the communication pattern that is considered the most effective in the communication process is a balanced communication pattern. This is because they are open to each other and each partner has the same role in expressing views or opinions about domestic life. In addition, making commitments can also increase family harmony, (2) inhibiting factors in the communication process for married couples in Komplek Griya Antasari Handil Bakti who undergo long-distance relationships, namely

senggang untuk berkomunikasi, sedangkan istri yang bekerja tidak dapat menjalin komunikasi kapanpun melainkan hanya saat jam istirahat kerja atau saat jam kerja sudah berakhir

KESIMPULAN DAN SARAN

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dianalisis, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa :

1. Pola komunikasi yang dianggap paling efektif dalam proses komunikasi adalah pola komunikasi yang seimbang. Hal ini karena mereka saling terbuka dan masing-masing pasangan memiliki peran yang sama dalam mengungkapkan pandangan atau pendapat tentang kehidupan rumah tangga. Selain itu, membuat komitmen juga dapat meningkatkan keharmonisan keluarga.
2. Faktor penghambat dalam proses komunikasi bagi pasangan suami istri di Komplek Griya Antasari Handil Bakti yang menjalani hubungan jarak jauh yaitu hambatan fisik, hambatan ekonomi, hambatan waktu dan hambatan manusiawi.
3. Upaya yang dilakukan pasangan suami istri di Komplek Griya Antasari Handil Bakti dalam mengatasi permasalahan rumah tangganya adalah dengan langsung menelepon satu sama lain untuk membicarakan duduk permasalahan agar mendapatkan solusi dari permasalahan tersebut.

SARAN

1. Sebaiknya pasangan suami lebih meningkatkan intensitas komunikasi agar hubungan tetap harmonis meskipun menjalani hubungan jarak jauh.
2. Sebaiknya pasangan lebih terbuka satu sama lain ketika ada rasa yang mengganjal untuk dikomunikasikan secara bijak.

3. Sebaiknya lebih memberikan perhatian kepada pasangan agar rasa peduli satu sama lain tetap terjaga

DAFTAR PUSTAKA

Buku :

Hakim, Saifuddin Lukman. 2019. *Buku Nikah*, Jakarta. Kantor Urusan Agama

Iriantara, Yosel dan Usep Syaripudin. 2020. *Komunikasi Pendidikan*.

Nurudin. 2004. *Sistem Komunikasi Indonesia*. Jakarta. PT. Rajagrafindo Persada.

Widjaja, H. A. W. 2000. *Ilmu Komunikasi Pengantar Studi*. Jakarta. PT Rineka Cipta.

Muladsih, dkk. 2011 *Komunikasi Interpersonal*

A, Devito Joseph. 2001 *Pola Komunikasi antara suami istri*

Djikzeul, Dennis dan Moke Markus. 2005. *Komunikasi Publik*

Melvie (Wismanto, Nancy & Hastuti). 2014. *Nillai Dalam Pernikahan*

Hamalik, Oemar. 1995, *Kurikulum dan Pembelajaran*, Jakarta: Bumi aksara

Sanjaya, Wina. 2012. *Perencanaan dan Desain Sistem Pembelajaran (cetakan ke-5)*. Jakarta: Kencana Prenada Media Group

Arifin, Zainal. 2011. *Konsep Model Pengembangan Kurikulum*. Rosda: Bandung

Kotler Philip, 2008. *Manajemen Pemasaran*, Edisi Millineum di terjemahkan Benyamin PT. Prenhallindo : Jakarta

Sugiyono, Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D, (Bandung : ALFABETA, 2008).

Mempertahankan Hubungan Jarak Jauh (Long Distance Marriage)

Satori, Djaman dan Komarian Aan. 2011:103. Teknik Pengumpulan Data

Fisip team. 2019. *Panduan Penulisan Skripsi*. Banjarmasin. UNISKA MAB Banjarmasin.

Diagram Faktor Penyebab Perceraian di Kota Banjarmasin Tahun 2021
Sumber : www.pabanjarmasin.go.id

Jurnal :

Rijali, Ahmad. 2020. Analisis Data Kualitatif. *Jurnal Ilmu Dakwah*. Banjarmasin. Volume 17. Nomor 33.

Ridha, Nikmatur. 2019. Proses Penelitian, Masalah, Variabel, dan Paradigma Penelitian. *Jurnal Hikmah*. Volume 14, Nomor 1.

Skripsi :

Julsy, Hardsen Imanuel Najoan. 2015. *Pola Komunikasi Suami Istri dalam Menjaga Keharmonisan Keluarga di Desa Tonde gesan II Kecamatan Kawangkoan Kabupaten Minahasa*.

Arfianti, Narti. 2016. *Strategi Menjaga Keharmonisan Ruah Tangga Jarak Jauh (Studi Kasus di Desa Ciputih Salem Kabupaten Brebes)*

Putri, Dewa Natasha. 2019. *Pola Komunikasi Pasangan Suai Istri Daam Menjaga Keharmonisa Hubungan (Antarpribadi Pasangan yang Berwirausaha Bersama Dalam Menjaga Keharmonisan Keluarga)*

Alfiamn, Dewi Masruroh. 2020. *Komunikasi Interpersonal PAsangan Suami Istri Dalam*